
Более 67 млн. рублей в виде
штрафных санкций заплатили с на-
чала года московские строители за
отсутствие пунктов моек колес гру-
зовых автомобилей на стройпло-
щадках, сообщил замглавы строй-
комплекса столицы Александр Мак-
сименко в пятницу, 2 июня, на сове-
щании, посвященном охране труда,
технике безопасности и культуре
производства на стройплощадках
Москвы.

С 1 января по 30 мая в Москве
было проведено более 14 тыс. про-
верок строительных объектов и вы-
явлено 1235 нарушений. В частно-
сти, на 273 объектах не было пунк-
тов для мытья колес, а на 512 объе-
ктах они не работали.

Городские власти намерены
изымать ордера на право ведения
строительных работ за три таких
нарушения.
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В расписание движения экспрес-
сов по скоростной железнодорож-
ной магистрали, связывающей Ки-
евский вокзал столицы и аэропорт
«Внуково», введены дополнитель-
ные электропоезда, сообщили в
среду, 31 мая, в пресс-службе аэ-
ропорта. Руководством аэропорто-
вого комплекса и Московской же-
лезной дороги принято решение
сократить действовавший ранее с
12.00 до 17.00 перерыв в движении
скоростных электропоездов. Со-
гласно новому расписанию допол-
нительный электропоезд с Киев-
ского вокзала отправляется в 15.48
и прибывает в аэропорт «Внуково»
в 16.25. Второй дополнительный
экспресс отправляется из аэропор-
та в 13.30 и прибывает в Москву в
14.08. Два дополнительных экс-
пресса введены на данных направ-
лениях и в вечернее время.

Отправление последнего экс-
пресса с Киевского вокзала -
21.20, прибытие в аэропорт -
21.57. Из аэропорта «Внуково» по-
следний электропоезд отбывает в
22.12 и прибывает в столицу в
22.47. Изменено также и время на-
чала движения по маршруту аэро-
порт «Внуково» - Москва. В связи
с отменой экспресса, отправляв-
шегося в Москву в 6.55, время на-
чала движения на данном направ-
лении согласно новому расписа-
нию - 7.55. 

СР
ЕД

А,
31

.0
5

ИНФОРМ
БЮРО

ПАССАЖИР,
ЭКСПРЕСС,
САМОЛЕТ...

СО СТРОЙКИ - 
С ЧИСТЫМИ
КОЛЕСАМИ

4
АНТИВАНДАЛЬНЫЕ ЛИФТЫ, 
АНТИВАНДАЛЬНЫЕ ОСТАНОВКИ...
СКОЛЬКО БЫ МОЖНО НА ЭТОМ СЭКОНОМИТЬ,
БУДЬ У НАС АНТИВАНДАЛЬНОЕ ОБЩЕСТВО!

День за днем:

«МС» - Интерфакс 
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Городские дорожные службы бо-
лее чем на 80 процентов выполнили
план по нанесению при помощи тер-
мопластика продольной дорожной
разметки и пешеходных переходов,
сообщили в четверг, 1 июня, в Де-
партаменте жилищно-коммунально-
го хозяйства и благоустройства Мо-
сквы. По состоянию на 1 июня в го-
роде нанесено 2 тыс. 578,6 км про-
дольной разметки термопластиком.

Всего в нынешнем году планиру-
ется нанести 3 тыс. 92 км продоль-
ной разметки. Также в городе при
помощи термопластика нанесено
6813 пешеходных переходов при
плане 7930.

По состоянию на 1 июня в городе
капитально отремонтировано 1 млн.
722 тыс. кв. метров дорог. К этому
же сроку проведен текущий ремонт
2 млн. 514 тыс. кв. метров столич-
ных автотрасс. Всего к 25 августа
планируется отремонтировать в об-
щей сложности 12 млн. кв. метров
дорог, что на 25 процентов превы-
шает план 2005 года.

ДОРОГА, ДОРОГА,
ТЫ ПРОСИШЬ 
ТАК МНОГО

На состоявшемся 6 июня в столичной
мэрии заседании правительства города
рассматривалась концепция развития

взаимодействия органов исполнительной
власти Москвы с общественными организа-
циями на период до 2010 года.

По словам выступавшей на заседании
Татьяны Васильевой, председателя Комитета
общественных связей города, реализация
принятой в 1999 году концепции Московской
программы общественного развития позво-
лила сформировать систему взаимоотноше-
ний власти и некоммерческих организаций.

- В настоящее время в столице действует
17 тысяч общественных организаций, - зая-
вила Татьяна Алексеевна. – Среди них свыше
пяти тысяч активно сотрудничает с властны-
ми структурами разных уровней.  Это 1700
ветеранских организаций, 1099 организаций
инвалидов, женские, детские, молодежные,
межнациональные объединения и т.д. Функ-
ционируют Дом общественных связей и Дом
детских общественных организаций, центр
взаимодействия общественных и государст-
венных структур «Социальное партнерство»,
Московский дом ветеранов войн и Вооружен-
ных сил и др.

Депутат Московской городской думы Ми-
хаил Антонцев сообщил, что на каждый
рубль бюджетных средств, вложенный в раз-
витие общественных организаций, эти пос-
ледние привлекают по пять-шесть рублей
средств различных бизнес-структур. Таким
образом, было бы весьма выгодно привле-

кать некоммерческие организации к реализа-
ции социальных программ по городскому за-
казу. 

Однако во взаимоотношениях «неформа-
лов» с властью существует немало проблем,
отмечали участники заседания. Депутат му-

ниципального собрания муниципалитета За-
москворечье Константин Огородников гово-
рил о сложности реализации общественных
инициатив, возникающих на местах. Руково-
дитель региональной организации инвали-
дов «Стратегия» Владимир Крупенников под-
черкнул, что вследствие отмены федераль-
ным правительством целого ряда льгот для
инвалидов эти организации были бы постав-
лены на грань выживания, если бы их не под-
держало московское правительство. В. Кру-
пенников указал на недостаточно быстрые
темпы создания в столице безбарьерной сре-
ды обитания для горожан с ограниченными
физическими возможностями.

- Я полагаю, что рассмотренная нами кон-
цепция подготовлена на подобающем уров-
не, - подвел итог дискуссии мэр Москвы
Юрий Лужков. – Однако доработать ее все же
необходимо. Особый акцент  в этом докумен-
те нужно сделать на создании комфортной
среды обитания в городе для инвалидов. К
работе с общественными организациями на-
до гораздо активнее привлекать муниципали-
теты. Наконец, следует создавать интересные
теле- и  радиопрограммы о деятельности об-
щественных организаций.

Владимир РАТМАНСКИЙ

В«МС» № 11 (5-11
апреля 2006 го-
да) была опуб-

ликована фотогра-
фия забитой мусором
автобусной останов-
ки. В Мосгортрансе
фотографию замети-
ли. В пресс-службе
предприятия сообщи-
ли, что, по информа-
ции руководителя
службы по обслужи-
ванию линейных со-
оружений ГУП «Мос-
гортранс»  Арташеса
Варданяна, эта оста-
новка («Станция мет-
ро «Белорусская»)
располагается  в 3-м
Лесном переулке.
Спутали остановку с
мусорным контейне-
ром строители, кото-
рые проводили рабо-
ты как раз за оста-
новкой. Сотрудники
службы, не ожидая
милости от природы,
сами выехали на мес-
то и привели останов-
ку в порядок. Однако
строителей не про-

стили и информацию
об инциденте, броса-
ющем тень на репута-
цию Мосгортранса,
направили в ОАТИ.

Конечно, это случай
достаточно редкий, а
вот громоздящийся
возле переполненных
урн, установленных на
остановках общест-
венного транспорта,
мусор – окурки, пла-
стиковые бутылки, бу-
мажки - приходится
лицезреть частенько.
Ну не хватает емкости
одной урны на целый
день. Нужно ставить
или по две-три стан-
дартные урны на каж-
дой остановке, или ус-
танавливать урны
большего размера. Не
так давно на некото-
рых остановках появи-
лись достаточно емкие
контейнеры для раз-
дельного сбора мусо-
ра. Вроде бы стало чи-
ще. Но вот, например,
на нечетной стороне
Каширского шоссе, на

остановке «Седьмой
микрорайон Орехова-
Борисова»,  что в Юж-
ном округе Москвы,
две подобные урны
недавно демонтирова-
ли. Кому они помеша-
ли?

Кстати сказать, по
информации пресс-
службы ГУП «Мосгор-
транс», с 16 мая отме-
нили автобусную оста-
новку «1-й Нагатин-
ский проезд – Кашир-
ский двор-2», также
располагавшуюся в
ЮАО. Здесь соверша-
ли «привал» машины,
обслуживающие 164,
275, 298 и 742-й авто-
бусные маршруты. Ос-
тановка отменена по
просьбе ГИБДД. Она
находилась в крайне
загруженном транс-
портом месте – в точке
слияния Каширского и
Варшавского шоссе.
Автобусы, двигаясь по
Варшавке в сторону
центра, разрезали
транспортные потоки
и тем самым провоци-
ровали возникновение
пробок и аварийных
ситуаций.

Владимир
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Впресс-конференции при-
няли участие главный уп-
равляющий директор

компании в Восточной Европе
Патрик Блэтон, директора ком-
пании по направлениям Алек-
сандр Данилов и Александр Си-
нельщиков, глава компании
OTIS в России Вартан Авакян.

Если вы полагаете, что ос-
новным транспортным средст-
вом является метро, поезд или
автомобиль, стало быть, оши-
баетесь. Потому что главный
перевозчик на планете - это
обычный лифт. Скажем, лифты
фирмы OTIS ежедневно пере-
возят во всем мире один мил-
лиард пассажиров! По словам
А. Данилова, компанию назвали
по имени американского инже-
нера Э. Отиса. Именно он еще в
1852 году изобрел лифт, кото-
рый не падал даже в случае об-
рыва всех тросов. Тем самым
Отис «благословил» строитель-
ство небоскребов. Именно оти-
совскими лифтами оборудова-
ли первое высотное здание,
возведенное через 24 года.

В России OTIS появился впер-
вые в 1893 году: по личному за-

казу Александра III лифты этой
фирмы были установлены в
Зимнем дворце. 99 лет спустя
после долгого перерыва компа-
ния вновь приступила к дея-
тельности в нашей стране. Тогда
OTIS заключил долгосрочное
соглашение с московским пра-
вительством по реализации
программы модернизации, за-
мены и капремонта столичных
лифтов.

- OTIS – это компания полно-
го цикла, - подчеркнул г-н Блэ-
тон. – То есть мы и производим
лифты, и монтируем их, и зани-
маемся техническим обслужи-
ванием. В России действует три
наших предприятия: завод по
выпуску лифтов в Санкт-Петер-
бурге, предприятие в Щербинке
по производству лебедок и сер-
висный центр в Москве, выпус-

кающий контроллеры. Хотел бы
особо отметить: все эти пред-
приятия сертифицированы в
соответствии с международны-
ми стандартами качества, при-
нятыми OTIS во всем мире...

ОTIS производит лифты как
для административных зда-
ний, так и для муниципального
жилья. 

- Лифты эти антивандальные,
- сообщил В. Авакян. - Поэтому
за последние пять-семь лет в
Москве пожары, возникающие
в кабинах лифта, стали доста-
точно редким явлением. Однако
никакая кабина не способна вы-
держать, коль скоро подростки,
как это произошло недавно в
одном из столичных районов,
закатывают в лифт и поджига-
ют автомобильную шину. Дума-
ется, надо принимать самые ре-
шительные меры к тому, чтобы
противодействовать вандалам...

Современный лифт – это ум-
ная машина. Работой лифтов
управляет микропроцессорный
контроллер. По сути, это мик-
рокомпьютер. Лифты можно
«научить» «игнорировать» вы-
зов посторонних на определен-
ный этаж, коль скоро обитатели

этого этажа (или организации,
арендовавшие этаж для прове-
дения важной конференции) не
хотят там бесконтрольного поя-
вления чужаков. Созданная
OTIS система «Компас» в состо-
янии управлять пассажиропото-
ками в здании.

Недавняя разработка компа-
нии фактически открывает но-

вую эру в лифтостроении, рас-
сказали П. Блэтон и В. Авакян.
OTIS предложил использовать
вместо стальных тросов, на ко-
торых обычно крепится лифт,
армированную стальными кана-
тами пластиковую ленту – по-
лиуретановый ремень. Посред-
ством пластиковых канатов, бо-
лее прочных и безопасных, дви-
жется лифт GeN2. Это дает воз-
можность использовать так на-
зываемую безредукторную ле-
бедку, которая устанавливается
прямо в шахте. Эти ремни и ле-
бедки к тому же не требуют
смазки. Управление лифтом
осуществляется при помощи
платы. Таким образом, отпадает
необходимость в машинном от-
делении для лифтов, что в зна-
чительной степени экономит
площади в жилом или офисном

здании. А лифт GeN2 Comfort
снабжен еще и аккумуляторны-
ми батареями. Если даже зда-
ние будет полностью обесточе-
но, этот умный лифт все равно
доставит пассажиров до бли-
жайшего этажа и выпустит их
на свет божий. Причем это не
опытные, а действующие подъ-
емные устройства.

Помимо лифтов OTIS произ-
водит эскалаторы. Что любо-
пытно: само слово «эскалатор»
свыше пятидесяти лет назад во-
шло в обиход как торговая мар-
ка компании OTIS. Точно так же,
например, шампанским можно
называть лишь игристые вина,
произведенные во француз-
ской провинции Шампань. И ос-
тальные производители назы-
вали аналогичные устройства
просто самодвижущимися лен-
тами. Однако за давностью лет
название «эскалатор» раство-
рилось на рынке и стало обще-
употребимым. Такая же судьба,
вероятно, уготована другой тор-
говой марке OTIS, траволатору,
– движущейся дорожке, или
транспортеру.

Владимир
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Московская городская ду-
ма приняла закон «Об
обеспечении жилищных

прав граждан при переселении и
освобождении жилых помеще-
ний (жилых домов) в городе Мо-
скве», который, по сравнению с
Жилищным кодексом России,
предоставляет москвичам зна-
чительно больше возможностей
в решении жилищных проблем.

Когда человек вынужден ме-
нять свое жилье? Основных
причин несколько: признание
жилого дома аварийным, прове-
дение капитального ремонта
или реконструкции, перевод не-
пригодного для проживания жи-
лого дома в нежилой фонд, раз-
витие городских территорий,
требующих сноса жилых домов,
изъятие земельных участков для
городских или муниципальных
нужд и т.д.

Сегодня наибольшая часть
москвичей переселяется из хру-
щевских пятиэтажек, подлежа-
щих сносу. Как известно, в рам-
ках комплексной программы
реконструкции пятиэтажного и
ветхого жилья к концу 2009 го-
да будет снесено 3700 зданий
общей площадью 8,6 млн. кв.

метров. Соответственно, все
жильцы этих домов должны бу-
дут получить новые квартиры.
Гарантом выступают власти
столицы.

- Прежде всего в законе за-
крепляется право граждан на со-
хранение района проживания
при переселении, - подчеркива-
ет председатель Комиссии по
городскому хозяйству и жилищ-
ной политике Мосгордумы Сте-
пан Орлов.

Но нет правил без исключе-
ния. Во-первых, поправка дела-
ется для Центрального и Зеле-
ноградского административ-
ных округов, где переселение
москвичей может осуществ-
ляться не только в пределах
района, но и в пределах округа.
Дело в том, что на тот же ЦАО
приходится более 50 процентов
офисных новостроек, да и
плотность застройки в этих
двух административных окру-
гах самая высокая. Во-вторых,
не подлежит применению вы-

шеуказанная статья закона и в
связи со стихийным бедствием,
чрезвычайными обстоятельст-
вами, признанием жилых до-
мов непригодными для прожи-
вания. В этом случае будут дей-
ствовать нормы федерального
законодательства. В-третьих,
если в квартире проживает
большая семья, которой необ-
ходимо предоставить два и бо-
лее жилых помещений, то одну
квартиру ей могут дать в преде-
лах района, а другую (или дру-
гие) в пределах округа.

У некоторых граждан вызы-
вает беспокойство порядок пе-
реселения в случае признания
дома аварийным. Ведь в этом
случае закон допускает даже
переселение в другие округа,
лишь бы люди не остались без
крыши над головой. Не вос-
пользуются ли этим обстоя-
тельством недобросовестные
чиновники? По закону за квар-
тиру в аварийном доме его
жильцы (если они не хотят пе-

реселяться в предлагаемые им
дома) смогут получить денеж-
ную компенсацию в соответст-
вии с рыночной ценой. Однако
рыночная цена в старых домах
существенно отличается от сто-
имости квартир в новострой-
ках. Так что людям придется
покупать квартиру либо мень-
шей площади, либо в менее
престижном районе.

На каких же условиях будут
переселять москвичей? Нанима-
тели квартир, которые пользо-
вались ими по договору соци-
ального найма, при переселении
будут получать жилплощадь по
норме предоставления жилья,
то есть по 18 кв. метров на чело-
века. Иными словами, для тех
семей, которые теснились в ма-
логабаритных квартирах, это ре-
альная возможность улучшить
свои жилищные условия.

Собственники жилья будут
получать квартиры равного мет-
ража и равного количества ком-
нат. Кроме того, им предостав-

ляется право выбора – либо пе-
реехать на новую квартиру, либо
опять же получить денежную
компенсацию по рыночной цене.
И потом самим решать, что де-
лать с этой суммой. Однако, ес-
ли собственник не согласен с
рыночной оценкой своего жи-
лья, считает ее заниженной, по-
вторная экспертиза может быть
назначена уже за его счет.

В законе отмечается также
право переселенцев на выкуп у
них жилого помещения в связи с
изъятием земельного участка. В
этом случае при определении
выкупной цены в нее включает-
ся как размер рыночной стоимо-
сти освобождаемого жилого по-
мещения (жилого дома), так и
все убытки, причиненные собст-
веннику.

Ну а если человек сам хочет
переехать в другой район Моск-
вы,  допустим, поближе к родст-
венникам? Вполне возможный
вариант. В этом случае нужно на-
писать письменное заявление,
которое будет рассматриваться
уполномоченным органом. И ес-
ли будет возможность, ему обя-
зательно пойдут навстречу.

Виктор БАШКИН

НОВОСЕЛЫ ПО ЗАКОНУ

КАК СРЕДСТВО ПЕРЕДВИЖЕНИЯ
ЛИФТ 

В столичной гостинице «Mariott» про-
шла пресс-конференция представите-
лей одного из мировых лидеров в сфе-
ре производства лифтов и эскалато-
ров – компании OTIS. 

ОСТАНОВКУ 
СПУТАЛ С УРНОЙ

В РЕЖИМЕ ДИАЛОГА


